



Newsletter

Sommer 2022



Inhaltsverzeichnis

- 1.) Rückblick und Ausblick im Juli 2022
- 2.) Helfende Hände
- 3.) Beratungsangebote im IBF
- 4.) Kontakt zu uns

1.) Rückblick und Ausblick im Juli 2022

Das Titelbild lässt erahnen, dass im Juni etwas Besonderes geschehen ist. Die **Gustav Gunsenheimer-Stiftung** übergab dem Team eine Spende in Höhe von EUR 2.000. Die Spende wird für die lang ersehnte Erweiterung des Serviceangebots, insbesondere die Ausstattung der Beratungsplätze



eingesetzt. Elke Tober-Vogt, Vorstandsvorsitzende der Stiftung, begleitet das Vereinsleben schon seit vielen Jahren. Die Spende wird auch als Anerkennung jahrelanger Arbeit im Bereich der Integration von Frauen und Familien, sowie der vielen (inter)kulturellen Initiativen aufgenommen. Der Verein bedankt sich für diese Wertschätzung und Unterstützung ganz herzlich.

Auch über den Sommer kümmert sich das IBF weiterhin um die neuen ukrainischen Bürger*innen (Projekt „**Ankommen in Schweinfurt**“). Die von der Stabstelle „gern daheim“ unterstützen beiden Stadtführungen am 22. Juni der Tourist-Information und ihrer Stadt Guides waren sehr



gefragt. Über 30 neu zugewanderte ukrainische Frauen, Kinder und Jugendliche nahmen teil und wurden historisch und kulturell in ihre neue Heimat eingeführt. IBF Ehrenamtliche übernahmen die Übersetzung auf Ukrainisch oder Russisch. Die Gruppe war sehr dankbar für das kulturelle Angebot.

Weitere Angebote zur Orientierung und zum Ankommen in Schweinfurt wurden durchgeführt. Unter anderem besuchen die neuen Mitbürger*innen insgesamt drei neugestartete **Deutschkurse für Anfänger*innen** und nehmen regelmäßig an Veranstaltungen des BILO Projekts auf Russisch teil, um eine Orientierung zum Bildungssystem und zum Einstieg in den Beruf zu bekommen. Weitere Angebote zu Themen der Gesundheit werden in Kürze folgen. Weitere Freizeitaktivitäten sind geplant, wie der Besuch eines Konzertes (der Musikschule Schweinfurt) und ein Picknick am Baggersee.



Auch unsere afghanische Gemeinschaft ist aktiv. In regelmäßigen Abständen finden nach wie vor Veranstaltungen zu den Themen Gesundheit und Bildung auf Persisch statt (Projekte BILO und MIMI). Die überwiegende Mehrheit der Interessentinnen sind nach wie vor **Ortskräfte aus Afghanistan**.

Vor den Sommerferien stehen noch einige Veranstaltungen an. Im letzten Jahr entstand im Zuge der afghanischen Benefizveranstaltung der Kontakt zur **Berufsfachschule für Ernährung und Versorgung**. Sie stellte ihre Räumlichkeiten für das Benefiz-Diner zur Verfügung. Die Idee weiterer gemeinsamer Veranstaltungen wurde geboren. Die Schule besucht das IBF daher mit einer Klasse am 18. Juli. Das IBF wird sich vorstellen, mit den Jugendlichen ins Gespräch kommen, über das Zusammenleben mit Menschen aus anderen Kulturen sprechen und gemeinsam internationale Snacks zubereiten. Die leckeren Häppchen werden unter Anleitung von Ehrenamtlichen aus China, Polen, Syrien und Indien zubereitet.

Unter dem Titel: **Meine Heimat "Provinz Szechuan - im Land des Pandas"** wird am 21. Juli Lan Wang einiges über ihre alte Heimat erzählen. Die ehemalige Deutschkursteilnehmerin hat viele Bilder und Accessoires im

Gepäck und wird beim Frauenfrühstück Land, Leute, Kultur und Alltag dieser Region vorstellen.



Des Weiteren werden Netzwerktreffen mit den Bildungslots*innen (**BILO**) und den **MiMi** Lots*innen veranstaltet. Auch die Kinder der Muttersprachenschule „**IKRA**“ veranstalten einen Ausflug zum Jahresabschluss. Geplant ist der Besuch des Kletterwaldes mit anschließendem gemeinsamen Grillen am Baggersee. Auch die vier Lehrkräfte samt dem Projektverantwortlichen von IKRA kommen zu einem Austausch zusammen. Dabei werden sie das vergangene Schuljahr besprechen und Verbesserungen diskutieren. Eine pädagogische Schulung ist für den Herbst angedacht.

Während der Sommerferien ist das IBF zwei Wochen geschlossen: **22. August bis einschließlich 2. September.**



2.) Helfende Hände

Das IBF braucht Sie!

In der ersten Augustwoche wird das Team den vorderen Bereich des IBF einem „Facelifting“ unterziehen. Am 3. und 4. August ist das IBF zu diesem Zweck geschlossen. Die Spende der Gustav Gunsenheimer-Stiftung ermöglicht den Ausbau der Beratungsplätze. Neue und bessere Schreibtische werden *besorgt*, alte Schränke werden *entsorgt* und die Mitarbeiterinnen mit besserem Equipment

versorgt. Damit dies nicht zu *Sorgen* führt, ;-) benötigt der Verein **tatkräfte Unterstützung**. Es müssen Akten und Material ins Obergeschoß befördert, altes Mobiliar zum Wertstoffhof gefahren und Möbel zusammengebaut werden. Gerne möchte das Team auf professionelle Kräfte verzichten. Dieses Geld ist besser in Vereinsaktivitäten investiert.

Daher der Appell an Unterstützer*innen und Vereinsmitglieder: Wenn Sie Fahrten übernehmen können oder ein entsprechendes Fahrzeug haben oder beim Umsortieren helfen können, melden Sie sich bitte unter info@ibf-schweinfurt.de oder telefonisch unter 09721 541 98 18. Herzlichen Dank !

3.) Beratungsangebote im IBF

Hier finden Sie in gewohnter Weise die weiteren laufenden Angebote des IBF im Überblick.

- **Anerkennung im Ausland erworbener Schul- und Berufsabschlüsse**

Sie haben in Ihrer Heimat einen Schul- oder Berufsabschluss gemacht und möchten diesen in Deutschland anerkennen lassen oder sich über die individuell verschiedenen Möglichkeiten der Anerkennung informieren? Sie benötigen Hilfe oder haben Fragen? Sie wohnen in der Stadt oder im Landkreis Schweinfurt? Dann kommen Sie zur Beratung vorbei!

Vielleicht kennen Sie Migrantinnen oder Migranten, für die eine solche Beratung interessant sein könnte...

Vorherige Terminabsprache mit Larissa Fuchs ist notwendig.

- **Allgemeine Beratung**

Falls Sie Fragen zu Papieren, Briefen, Behörden, Schule oder Ähnliches haben, kontaktieren Sie uns über Email/telefonisch oder kommen Sie zu unseren

Öffnungszeiten ins IBF. Wir versuchen selbstverständlich, weiterzuhelfen oder weiterzuvermitteln.

▪ BILO und MiMi



Weiterhin bieten wir Informationsveranstaltungen zu Gesundheitsthemen an. Melden Sie sich gerne bei Interesse als Teilnehmer*in oder als Anbieter*in. Diese Informationsveranstaltungen werden individuell geplant! Sowohl Präsenz- als auch Onlineveranstaltungen sind möglich, wenn mindestens acht Personen angemeldet sind. Verschiedene Sprachen sind verfügbar. Bei Interesse oder Fragen melden Sie sich bei Larissa Fuchs.

Nutzen Sie auch gerne weiterhin das Angebot der Bildungslots*innen: Melden Sie sich bei Interesse an einem muttersprachlichen oder deutschsprachigen Vortrag zu Bildungsthemen bei Jasmin Khalifa.



Veranstaltungen können im privaten Umfeld, im IBF oder unter anderem in Schulen oder Kindergärten geplant werden.

4.) Kontakt zu uns

Abschließend finden Sie nachfolgend unsere Kontaktdaten. Melden Sie sich gerne bei uns! Unsere Öffnungszeiten sind Mo, Di, Do und Fr 9.00 – 12.00 Uhr, sowie Mo und Di nachmittags 13.00 - 15.00 Uhr.

IBF e.V.

Obere Straße 14
97421 Schweinfurt

Telefon / Email:

09721 541 98 18
info@ibf-schweinfurt.de

Projektleiterinnen:

Simin Mange

s.mange@ibf-schweinfurt.de

Larissa Fuchs

l.fuchs@ibf-schweinfurt.de

Jasmin Khalifa

j.khalifa@ibf-schweinfurt.de

www.ibf-schweinfurt.de

<https://www.facebook.com/ibfev>



Vielen Dank an unsere Unterstützer!



Gefördert durch

Bayerisches Staatsministerium des
Innern, für Sport und Integration

Bayerisches Staatsministerium für
Unterricht und Kultus

